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Según establecido en el Reglamento de la Hermandad de Empleados No Docentes de la 

Universidad de Puerto Rico, presento el informe de la Secretaría de Educación Sindical para el 

año 2023.  Este recoge todo lo que ha sucedido desde enero 2023, cuando fue establecida la nueva 

Junta de Directores, hasta octubre 2023.  

 

Talleres sindicales realizados 

 

1. Se coordinó un taller del Día Internacional de la Mujer Trabajadora. 

2. Se coordinaron talleres que ofreció el Presidente de Retiro, Luis Vicenty, a la Junta de 

Directores, Asamblea de Delegados y en algunos de los recintos de la HEEND. 

3. Se ofreció, en la primera reunión del Comité Negociador, un taller de cómo son los 

procesos que se realizan en la Negociación Colectiva. 

 

Coordinación de actividades y talleres sindicales para el próximo año 2024 

 

Si para este próximo año ya está firmado el nuevo Convenio Colectivo, o está en proceso de ser 

firmado, y teniendo una nueva Junta de Directores, recomiendo que entre todos los trabajos que se 

realizan a diario en la aplicación del convenio, reuniones y atendiendo a los miembros de las 

matrículas en cada recinto, se pueda sacar más tiempo para comenzar y calendarizar los talleres 

sindicales para nuestras matrículas donde ha aumentado el número de personas nuevas.  De igual 

manera, es importante los talleres a la Junta de Directores y a la Asamblea de Delegadas y 

Delegados donde llegarán nuevas personas para darle las herramientas para el buen cumplimiento 

de la aplicación del convenio y de cómo reunirse y trabajar con las administraciones de los recintos.  

 

Esta Secretaria de Educación Sindical debe tener todo el tiempo posible para poder trabajar con 

esa organización de estos talleres sindicales.  Con la ayuda y el compromiso de dirigentes pasados, 

los nuevos dirigentes, delegadas, delegados y la matrícula en general que expresen y aporten ideas 

y sugerencias, podremos lograr una educación sindical que nos provea las herramientas correctas 

y seguir siendo una organización de excelencia.  Esto nos llevará a lograr nuestro objetivo de tener 

mejores condiciones y derechos laborales. 

 

Administración de Convenio, actividades y acciones sindicales 

 

Durante este año he trabajado y asistido a reuniones, actividades sindicales y se ha requerido mí 

presencia para la lucha.  Sustituí al Cro. Waldemar García en diferentes situaciones que se han 



prsentado en el recinto de Ponce.  Como parte de la Junta de Directores y delegada designada en 

el Decanato de Asuntos Estudiantiles, he mantenido informados a las y los compañeros y 

compañeras de los asuntos relacionados a nuestra organización.  Se ha ofreció documentación e 

información a los empleados nuevos que han llegado a la UPR Ponce y se les ha brindado 

información de nuestro convenio y orientado sobre la aplicación de éste en varios de los artículos. 

 

De julio 2023 en adelante, tomé de nuevo las riendas de representar a la Hermandad ante la 

administración como representante interina llevando a cabo todo lo relacionado a nuestro gremio. 

Hemos tenido reuniones con la administración y recursos humanos para velar por los procesos que 

se realizan con las nuevas plazas, el Art. 57 de Seguridad y Salud en el trabajo y en cada situación 

que llega de los miembros de la HEEND para trabajarse. También entre al Comité Negociador y 

hasta el momento la experiencia y el aprendizaje ha sido de mucha importancia para mí.  Gracias 

a la Cra. Jannell M. Santana y el Cro. José J. Torres por el apoyo brindado en la lucha de las 

mejores condiciones de trabajo y la orientación para realizar un mejor trabajo en nuestro recinto. 

 

Todavía estoy representando a la Hermandad en la Junta de Directores del Centro Preescolar en 

UPR Ponce lo cual siempre será de gran satisfacción. Seguimos en la lucha para que este espacio 

tan importante en los recintos siga creciendo y dando lo mejor, no solo a nuestra gente en la 

universidad, los estudiantes y nietos de jubilados, ahora se añadió la comunidad externa. Nuestros 

Centros Preescolares son de importancia, no sólo para la UPR, también para el país. 

 

No sé desde dónde será, pero tenga la certeza que mi compromiso con la HERMANDAD DE 

EMPLEADOS EXENTOS NO DOCENTES y su matrícula es genuino. Seguiré desde donde 

esté dando lo mejor de mí para seguir luchando por Nuestros Derechos, Nuestro Convenio, 

Nuestra Universidad y por un mejor Puerto Rico para nuestras futuras generaciones. 

 

Agradecimientos 

 

Nunca dejaré de agradecer a Dios y a la vida por darme la salud para poder mantenerme aquí y 

seguir la lucha de día a día.  A mis hijos e hijas que siempre me dan su apoyo y hasta me dan 

fuerzas para que siga adelante. Agradezco a la pasada Presidenta, Jannell M. Santana, al actual 

Presidente, José Torres, a Waldemar García, Secretario de Información – Representante UPR 

Ponce por su confianza brindada. A las compañeras y compañeros de la Oficina Nacional que 

siempre están ayudándome cuando los necesito y a esas personas que no les gusta que se 

mencionen, pero no tienen un NO para estar mano a mano conmigo. Y no menos importante, a la 

matrícula de Ponce y de cada uno de los recintos en la UPR. Gracias infinitas. “Muchas 

Bendiciones Para Todas y Todos” “Feliz Navidad y Próspero Año Nuevo” 

                                   

¡JUNTOS SOMOS MÁS FUERTES! 

¡Luchamos Para Vencer!                                                                                                                                                 


